
Namasté à tous, 

 

Je suis particulièrement heureux de me retrouver une nouvelle fois à Laprak parmi vous. 

Je me rappelle avec émotion et comme si c’était hier ma première visite à Laprak.  

C’était en avril 1998 et j’étais accompagné d’un groupe d’amis enseignants. Je suis venu ici 

pour une raison précise : parce que c’était le village de mon ami Sunar, rencontré l’année 

précédente à Kathmandu. 

Il faut ici être clair, sans Sunar, rien ne se serait passé et cette belle aventure qui dure depuis 

26 ans n’aurait jamais eu lieu. Nous sommes tombés amoureux de ce village, de ses 

habitants dignes et courageux, de tous ses enfants dont les conditions de scolarisation 

étaient plus que problématiques. 

C’est ainsi que nous avons décidé de lancer un programme pour aider les enfants les plus 

démunis à aller à l’école. Notre programme de parrainage s’est rapidement étendu à la quasi-

totalité des enfants d’âge scolaire. Les années suivantes ont vu l’ouverture des classes 8, 9 et 

10 et la construction de plusieurs bâtiments scolaires ainsi que d’un internat. 

Malheureusement, en avril 2015, un terrible séisme a détruit le campus et ruiné plus de 15 

années de travail et d’efforts. Ce fut une période pour nous particulièrement douloureuse et 

décourageante. 

Comme vous le savez, nous nous sommes engagés en 2016 à essayer de reconstruire un 

nouveau campus scolaire à Kalkang, lieu choisi par les autorités locales et régionales, plus sûr 

mais aussi éloigné du vieux village, ce qui pose, je le sais, des problèmes pour les plus jeunes 

élèves. 

Notre engagement est cette fois respecté puisque le nouveau campus est terminé avec 

l’inauguration, l’an dernier, du nouvel internat qui peut accueillir jusqu’à soixante étudiants. 

Ceci a marqué la fin de notre programme de reconstruction de l’école de Laprak. 

Je dois ici rendre un vibrant hommage à mes amis Michel et Jacqueline Touya qui, depuis 

notre première rencontre, ont donné tout leur temps, leur enthousiasme et leur énergie et 

ont œuvré sans relâche à la réussite de nos actions et à la bonne gestion de notre 

association. Pour des raisons liées à l’âge et à des problèmes de santé, ils ne peuvent 

malheureusement plus se rendre au Népal, pays qui leur est pourtant si cher. 

Comme j’organise depuis 1998 un trek annuel destiné aux amis et membres de l’association, 

les laprakis me connaissent sans doute mieux et attendent ma venue chaque année, certes 

comme Président des Amis de Laprak et interlocuteur des comités locaux, mais aussi et 

surtout comme symbole de l’amitié que nous portons aux laprakis et de l’affection pour tous 

les enfants du village. 

C’est donc moi qui suis dans la lumière et qui bénéficie de ces accueils inoubliables et de ces 

marques touchantes de respect et d’honneur. C’est certes flatteur pour mon égo mais, à 

travers toutes ces festivités, cette ferveur populaire, cette profusion de fleurs, de danses et 

de musique, ces applaudissements sans fin, c ’est l’ensemble des membres du bureau, des 

donateurs et des gens qui s’investissent à nos côté, c’est la grande famille des Amis de 

Laprak, tous ces gens de bonne volonté, connus ou inconnus, qu’ils veulent honorer et 



remercier à leur façon, par ces accueils joyeux, ces manifestations chaleureuses d’amitié et 

de reconnaissance.  

Michel et Jacqueline, depuis qu’ils ne peuvent plus voyager, travaillent chez eux, dans 

l’ombre, de façon admirable et avec un dévouement sans nom. Les laprakis savent tout ce 

qu’ils leur doivent et leur portrait est en bonne place dans la salle des professeurs. Ils 

méritent absolument notre admiration, notre reconnaissance, notre gratitude et nos 

remerciements les plus chaleureux et les plus sincères. 

Quant à moi, je dois vous avouer que je suis ému aujourd’hui, voire un peu nostalgique car le 

temps passe, les années s’enchainent, l’âge est là. Je vois s’approcher la fin de ma mission et 

me remémore avec un grand plaisir et pleine satisfaction ces 26 année merveilleuses passées 

avec mes amis népalais, avec vous et à votre service… 

Rassurez-vous, notre belle association va continuer, sans doute un peu différemment. 

Sylvie, notre vice-Présidente, que vous avez accueillie ici, il y a peu, va me remplacer et 

prendra la présidence de l’association fin 2025. 

Avec M et J, nous allons bien sûr l’aider de notre mieux pour que la transition sa fasse bien. 

Je suis sûr qu’elle assumera pleinement ses nouvelles responsabilités ; nous partageons les 

mêmes objectifs et le même idéal et je connais et apprécie ses grandes qualités humaines et 

son amour pour les enfants laprakis. 

Je lui souhaite bonne chance et bon courage pour les années à venir et l’assure de mon 

amitié et de mon soutien indéfectible. 

Pour terminer, amis laprakis, soyez tous certains que ces 26 années passées avec vous 

resteront les plus belles, les plus riches et les plus gratifiantes de ma vie ; je vais chérir tous 

ces innombrables et merveilleux souvenirs que j’ai la chance et le bonheur de partager avec 

vous. Vous êtes dans mon cœur pour toujours. 

 

Christian 

Laprak, campus de Kalkang, le 24 octobre 2024 

 


